
 

 
Protokoll 

öffentliche Vorstandssitzung der LAG Südlicher Steigerwald e.V. 
 

Montag, den 25.11.2019 
Sportheim Oberscheinfeld 

 
Beginn 20:04 Uhr 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste (12 Kommunalvertreter, 10 WiSo-Partner) 
 
 
TOP1. Der Vorsitzende Wolfang Lampe begrüßt die anwesenden Vorstandskollegen, sowie 

Dr Berenz vom AELF Uffenheim. Als Protokollführer wird Herr Stahr bestellt. Herr 
Lampe stellt die form- und fristgerechte Ladung fest. Es bestehen keine 
Änderungsanträge zur Tagesordnung. 
 
 

TOP2. Frau Höfler stellt die aktuelle Budgetausschöpfung vor. 
Aktuell stehen für Einzelprojekte rund €37.000,- zur Verfügung. 
An Kooperationsmitteln sind aktuell noch €65.700,- im Topf. 
Frau Höfler ruft dazu auf, antragsreife Projekte im LAG-Büro zu melden, bzw. 
Projektideen mit dem LAG-Büro abzustimmen. 

 
 

20:15Uhr Herr Hug und Bgm Streng kommen. 
 
 

TOP3. Jutta Höfler stellt das bereits in der Vorstandsitzung im September 2019 grob 
vorgestellte LAG-weite Projekt mit dem Arbeitstitel „ Unterwegs im Südlichen 
Steigerwald – einSteiger aktiv“ vor. Es sollte auf Anregung in den jeweiligen 
Gemeinde- und Stadtratsgremien vorgestellt werden, da im Falle der 
Projektumsetzung Kosten pro Gemeinde zwischen ca. €350,00 und ca. €650,00 für 
die Gesamtlaufzeit von ca. 2 Jahren anfallen würden. 
Im Rahmen des Projektes sollten, koordiniert von einem einzustellenden 
Projektmanagement auf Minijob-Basis, Veranstaltungen über das ganze LAG-
Gebiet verteilt und zu jeweiligen Jahresthemen, organisiert und umgesetzt werden. 
Parallel sollte eine Broschüre speziell für Kinder und Jugendliche geschaffen 
werden, die ebenfalls alle Jahresthemen aufgreifen sollte und kostenlos verteilt 
werden würde. 
 
Bei Abfrage der Entscheidungen hat sich ergeben, dass die Gemeinde Langenfeld 
ein solches Projekt nicht unterstützt. 
Somit wäre das Projekt nicht umsetzbar. 
 
Nach kurzer Diskussion soll nun am 02.12.19 ein einzuberufender Arbeitskreis 
(Treffpunkt Rathaus Scheinfeld, Zimmer 105, Beginn 19.30 Uhr) zu dem die 
gesamte interessierte Bevölkerung eingeladen ist, den Projektentwurf mit mehr 
Inhalt bestücken, um so eine mögliche positive Entscheidung des Langenfelder 
Ratsgremiums herbeizuführen. Dieses trifft sich am 05.12.19. 
Frau Höfler bittet einen Vertreter pro Gemeinde zu benennen und zu entsenden. 

 
 



 

TOP4. Frau Höfler stellt die Anfrage der Soldatenkameradschaft Markt Bibart vor, die eine 
1,75m große Bienenbeute für ca. €4000,- anschaffen möchten und einen Zuschuss 
aus dem Bürger-Engagement-Topf i.H.v. €2000,- beantragen. 

BESCHLUSS: EINSTIMMIG für den Zuschuss von €2000,- für die Bienenbeute. 
 
 Jutta Höfler und Bgm Meyer stellen den Antrag auf Zuschuss aus dem 

Bürgerengagement des SV Viktoria Weigenheim vor. Es sollen diverse 
Trainingsmaterialien für ca. €2800 angeschafft werden wofür ein Zuschuss i.H.v. 
€2000,- beantragt wird. 

BESCHLUSS: EINSTIMMIG für den Zuschuss von €2000,- für den SV Viktoria Weigenheim 
  
 
 

TOP5. Dr. Stefan Berenz stellt sich kurz vor. Er ist der Nachfolger von Frau Buchner als 
Leiter des Fachzentrums L3.11 am AELF Uffenheim und somit für LEADER und 
unsere LAG zuständig. 

 Er berichtet, dass es aktuell weiterhin noch keine Vorratsbeschlüsse geben kann, 
noch ca. 24 Mio€ von den anfänglich 115Mio€ im LEADER-Topf (Bayern) sind und 
man fleißig weiter arbeiten soll, das AELF kann bis zum 31.12.2020 Projekte 
bewilligen, die dann bis zum 31.12.2022 komplett fertig und abgerechnet sein 
müssen. 

 Er stellt das Programm für das LEADER-Forum am 28.11.2019 in München vor und 
hofft, dass man da Neues erfährt. 

 Es werden wohl wieder 5% aus ELER für LEADER bereitstehen, wegen dem Brexit 
stehen nur die Summen noch nicht fest. 

 Die Förderperiode 2021-2027 wird wohl nicht sofort starten können, an 
Überbrückungsreglungen arbeitet die Politik. 

  

 

TOP7. Der 1. Vorsitzende Wolfgang Lampe kündigt die 

nächste Vorstandsitzung für 27.01.2020 in Hemmersheim an. 

Bürgermeister Nickel bittet die Vorstandssitzungen auf 19:30 Uhr vorzuverlegen, 
nach kurzer Diskussion mit Bgm Streng, der wegen seiner Amtsstunden nicht früher 
kann bleibt es bei 20 Uhr. 

Nach dem keine Fragen waren, bedankt er sich bei den Vorstandskollegen, und 
stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

ENDE öffentliche Sitzung 20:50Uhr 

 
 
       
______________________     _______________________  
Bgm. Wolfgang Lampe     Matthias Stahr 
1. Vorsitzender      Protokollführer 


